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本报讯 （首席记者徐智坚） 4 月 22
日至 23 日，全国第一批政法队伍教育
整顿中央第十二督导组组长杜家毫率队
到我市开展政法队伍教育整顿督导工
作。杜家毫强调，要充分认识开展政法
队伍教育整顿的重大意义，自觉把这一
重大政治任务抓紧抓好。自治区党委常
委、政法委书记、全区政法队伍教育整
顿领导小组副组长曾欣，自治区高级人
民法院党组书记、院长黄海龙参加有关
活动。市委书记、市政法队伍教育整顿
领导小组组长何录春陪同督导。

督导期间，督导组听取了我市政法
队伍教育整顿工作开展情况汇报，并下
沉到市、县有关政法单位开展督导工
作。杜家毫对我市按照党中央部署要求
推动第一批教育整顿实现良好开局给予
了充分肯定，对我市结合实际开展的

“背靠背提、手拉手帮、心连心改”专
项活动，以及“万名干警回故乡 带领
群众建家乡”活动，给予了高度评价。
他指出，开展政法队伍教育整顿，是以
习近平同志为核心的党中央站在“两个
一百年”奋斗目标历史交汇点上，从党
和国家事业发展全局的高度做出的重大
决策部署。贵港市各级党委要切实把思
想和行动统一到习近平总书记重要指示
精神和党中央决策部署上来，深化对教
育整顿重大政治意义和现实意义的认
识，增强深入开展政法队伍教育整顿的
自觉性和主动性，以自我革命、刮骨疗
毒的精神开展教育整顿。

杜家毫强调，要加强政策宣传，善

用“自查从宽”的案例来示范引导、善
用“被查从严”的案例来警示倒逼，用
好监督执纪“四种形态”。要加大组织
查处力度，提高线索核查的精准性、靶
向性，建立组织查处与扫黑除恶斗争衔
接机制，严格依规依纪依法办案。要聚
焦多发性、顽固性、群众反映强烈的顽
瘴痼疾，坚持减存量与控增量齐抓，确
保既有立竿见影的实效、又有抓源治本
的长效。

杜家毫要求，要加强组织领导，压
紧压实主体责任，拧紧责任链条，形成
工作合力，推动查纠整改深入推进。自
治区指导组要发挥全程驻点“零距离”
的优势，坚持依纪依规，敢于动真碰
硬，真正严督实导。要为教育整顿营造
良好舆论环境，持续弘扬英模精神，在
全社会树立政法队伍良好形象。要坚持
开门搞整顿，精心组织开展“我为群众
办实事”实践活动，请群众参与、让群
众监督、由群众评判，努力实现教育整
顿政治效果、纪法效果、社会效果高度
统一，以政法队伍的新面貌、党和人民
满意的新业绩庆祝建党一百周年。

在汇报会上，曾欣传达了中共中央
政治局委员、中央政法委书记郭声琨同
志 4 月 17 日至 20 日到贵州调研时的讲

话精神。
何录春作了工作汇报和表态发言。

何录春表示，贵港市委高度重视政法队
伍教育整顿，按照党中央、自治区党委
决策部署，通过注重“四个强化”、上
好“四门课程”、创新“四大举措”、落
地“四个一批”等举措，推动教育整顿
工作走深走实。下一步，我市将以这次
中央督导为契机，坚持问题导向与目标
导向相统一，深入推进“背靠背提、手
拉手帮、心连心改”专项活动，坚持动
真碰硬推进查纠整改，建立长效机制，
促进标本兼治，持续抓好教育整顿成果
转化，确保教育整顿见到实实在在的成
效。

杜家毫一行先后下沉到市人民检察
院、西江监狱、覃塘区人民法院、桂平
市交警大队、桂平市人民检察院、金田
人民法庭等部分政法单位进行实地督
导，通过个别访谈、查阅台账、问卷调
查等方式，深入了解我市政法队伍教育
整顿开展情况，并对下一步工作提出了
具体要求。

自治区党委政法委常务副书记莫亦
翔，自治区高级人民法院一级巡视员、自
治区政法队伍教育整顿第八驻点指导组
组长梁文华，我市有关领导参加活动。

杜家毫率中央第十二督导组下沉贵港督导政法队伍教育整顿

本报讯 （首席记者徐智坚） 4 月
25 日 下 午 ， 市 委 书 记 何 录 春 到 港 北
区、覃塘区调研中央生态环保督察组反
馈问题整改工作推进情况。他强调，要
深入贯彻习近平生态文明思想，不折不
扣抓好中央生态环保督察组反馈问题整
改，全面提升我市生态文明建设水平，
推动生态环境质量持续改善。

平龙水库是覃塘城区及输水管道沿
线的平龙、定布、龙凤、龙岭等村庄的
生活饮用水源地。何录春实地调研平龙
水库周边环境、取水口、水厂等，详细
了解群众反映问题及整改情况，认真检
查水厂出水口的水质情况，现场协调解
决存在的问题。何录春指出，饮用水
水源保护事关人民群众生命健康，事
关社会和谐稳定大局。各级各部门要

坚持以人民为中心，切实提高政治站
位，扎实推进水生态环境质量持续改
善 。 要 严 格 执 行 饮 用 水 水 源 保 护 条
例，防治饮用水水源污染。要加强饮
用水水源的保护和管理，探索引入市
场化运作机制，提升饮用水水源地管
护水平。要加快管网改造、蓄水池清
洗等，加强水质安全监测，保障饮用
水 安 全 。 要 坚 持 问 题 导 向 和 目 标 导
向 ， 找 准 问 题 症 结 ， 精 准 施 策 发 力 ，
抓实抓好问题整改。

在广西北控水务公司生活垃圾焚
烧发电厂旁的炉渣回收厂，何录春认

真听取有关负责人汇报，现场对群众
反 映 的 有 关 问 题 进 行 逐 一 排 查 、 核
实 。 何 录 春 指 出 ， 要 坚 持 实 事 求 是 ，
客观面对存在的问题。要加快技术升
级改造和后续项目建设，不断提高生
活垃圾处理能力和水平。要深入细致
地 做 好 群 众 工 作 ， 积 极 开 展 政 策 宣
传、环保知识宣传和法治宣传，及时
回 应 群 众 诉 求 ， 保 障 群 众 合 法 权 益 ，
解决群众实际困难，全力争取群众的
理解和支持。

市领导李建锋、黄星荣、玉彤参加
有关活动。

何录春调研中央生态环保督察组反馈问题整改工作推进情况时强调

坚持以人民为中心的发展思想
打牢高质量转型发展的绿色底色

本报讯 （首席记者陈榕玲）4 月 25
日上午，市政府召开会议，专题研究全市
交通项目建设工作。市长蓝晓在会上强
调，要聚焦交通振兴，明确目标任务，攻
坚克难，全力打造立体综合交通网。

蓝晓强调，交通运输是国民经济中
基础性、先导性、战略性产业和重要服
务性行业，在构建新发展格局中具有重
要地位和作用。各级各相关部门要围绕

奋力建设珠江-西江经济带核心港口城
市和战略性新兴产业城目标，抢抓机
遇，全力以赴推动交通大发展。要加快
项目建设，加强清单化项目化管理，进
一步细化实化目标任务，强化项目监测
和调度，确保项目落地见效。要强化项
目研究和策划，谋划一批公路、铁路、
港口水运等重大项目，抓紧做好前期工
作。要立足港口优势，加强港口基础设

施建设，加快港产城融合发展。要强化
要素保障，着力破解资金、用地、征拆
等瓶颈制约，推动项目快落地、快推
进、快建成。要落实责任，强化工作专
班推进，部门密切配合，形成齐抓共管
合力推进项目建设的工作格局，确保项
目有力有序推进。

副市长黄星荣、市政府秘书长甘小
杰参加会议。

市政府召开全市交通项目建设专题会议

聚焦交通振兴 全力打造立体综合交通网

本报讯 （记者张智荣 通讯员梁
乐） 今年以来，市交通运输部门按照市
委关于“交通振兴”的工作部署，强力
推进高速公路、农村公路等交通项目建
设。截至 3 月底，全市交通建设项目完
成投资 16.99 亿元，占自治区下达责任
目标的 143.37%。

根据自治区交通运输厅下达的高
速公路等各领域投资任务，我市一季
度 交 通 建 设 项 目 投 资 任 务 为 11.85 亿
元 ， 其 中 高 速 公 路 投 资 任 务 7.76 亿

元、路网项目投资任务 1.63 亿元、农
村公路投资任务 1.3 亿元、水运项目投
资任务 0.46 亿元、铁路项目投资任务
0.6 亿元、运输站场项目投资任务 0.1
亿元。为确保完成任务，市交通运输
局印发方案，自我加压，对全市交通
建设项目投资任务进行分解，要求各
级交通部门按照一季度 13.35 亿元的投
资目标去完成。同时，组建由主要领
导担任组长的工作专班，局班子领导
分行业对各有关领域进行包干，组织

开展督导检查，对项目进行调度。
一季度，全市高速公路完成投资

9.99 亿元，占责任目标的 128.65%；路
网项目完成投资 2.77亿元，占责任目标
的 169.85%；农村公路完成投资 2.28 亿
元，占责任目标的 175.49%；水运项目
完 成 投 资 0.88 亿 元 ， 占 责 任 目 标 的
192.09%； 铁 路 项 目 完 成 投 资 1 亿 元 ，
占责任目标的 166.67%；运输站场项目
完 成 投 资 740 万 元 ， 占 责 任 目 标 的
74%。

全市交通建设实现“开门红”
一季度全市交通建设项目完成投资16.99亿元，

占自治区下达责任目标的143.37%

本报讯 （见 习 记 者 杨 小 露） 近
日，中华全国总工会发文通报表彰一批
全国先进女职工集体和个人，市总工会
职工服务 （困难职工帮扶） 中心荣获全
国五一巾帼标兵岗荣誉称号。

市总工会职工服务 （困难职工帮
扶） 中心是直接面向职工群众和基层
工会的服务窗口。近年来，在疫情防
控 和 推 动 企 业 复 工 复 产 、 服 务 农 民

工 、 职 工 法 律 援 助 、 困 难 职 工 帮 扶、
职工医疗互助保障等工作中，该中心
不辱使命，竭诚服务职工，为推动社
会和谐发展、决战决胜脱贫攻坚及抗
击新冠肺炎疫情贡献巾帼力量。该中
心积极响应有序复工的工作部署，主
动 助 力 农 民 工 返 岗 和 企 业 复 工 复 产 ，
会 同 人 社 部 门 动 员 组 织 42533 名 农 民
工回到市内企业复工，并向市内企业

推 荐 介 绍 2651 名 劳 动 力 ， 集 中 组 织
2500 多 名 农 民 工 安 全 返 回 广 东 省 深
圳、佛山、中山等地复工。

去年在决胜全面建成小康社会、决
战脱贫攻坚期间，该中心通过结对帮
扶、部门联动、精准施策等有力措施，
共发放困难职工帮扶资金 188.51 万元，
我市困难职工解困脱困工作成绩排在全
区前列。

市总工会职工服务（困难职工帮扶）中心获全国表彰

本报讯 （记者高瞻） 近日，市纪委
监委组织市交投集团、市工投集团、市
金投集团 60 多名党员干部到市中级人
民法院参加庭审旁听警示教育活动，远
程视频旁听对广西移动公司原后勤管理
部门干部蒙峻贪污受贿案件的庭审，以

此警示全市党员干部筑牢法律防线，将
权力装进制度的笼子，营造风清气正的
环境。

观看庭审后，与会人员表示，蒙峻
贪污受贿案为大家敲响了警钟。各单位
部门除了要对员工加强监督教育，做到

知法懂法守法、不踩法律红线、不以权
谋私外，领导干部更要带头遵纪守法、
严于律己、廉洁从业，时刻提醒自己不
能利用职务之便以权谋私，要将权力装
进制度的笼子，为企业营造风清气正的
从业环境。

市纪委监委组织党员干部开展警示教育活动

乡村振兴的关键是人才
振兴，人才兴则农业兴，人
才强则农村强。近年来，贵
港市供销社在实施乡村振兴
战略中，充分发挥好本土人
才作用，打造人才吸引“磁
场”，建设一支爱农业、懂
技术、善经营的乡土人才队
伍，让他们成为乡村振兴的
排头兵。从今日开始，本报
推出“供销社乡土人才系列
报道”，敬请关注。

4 年前，港北区庆丰镇石卓村村民黄健
权种 16 亩水稻，辛苦不说，收入还不够上
小学、初中的 3 个孩子花销；如今种 55 亩
水稻，不仅轻松搞掂，还建起一栋占地 100
平方米的三层楼房，发展起光伏产业。

同是种田，差别为何这般大？
“耕地找黄辉奇，育秧找黄辉奇，插田

找 黄 辉 奇 ， 管 理 找 黄 辉 奇 ， 收 割 找 黄 辉
奇，晒谷还是找黄辉奇，种田哪还有以前
的辛苦？”4 月 21 日，黄健权掰着手指给记
者道出其中秘密。

黄辉奇是市供销社扶持起来的乡土人
才、庆丰镇供销合作社理事会副主任、贵港
市万家丰种植农民专业合作社理事长，是服
务 5000 多亩农田的“掌门人”。黄辉奇所学

专业是农学蔬菜，对农业有一种特殊情怀。
2007 年，他把多年在外面跑农资销售赚到的
第一桶金带回家乡庆丰镇杨林村，承包 300
亩农田种水稻。结果 4 年过去了，只赚下一
批破农机，只好又回去干老本行。

“最主要就是没有烘干机。”黄辉奇分
析第一次创业失败的原因。在农村，晒场
奇缺。每到早造收割季节，农民都在为稻
谷晾晒发愁。没有地方晾晒，必然影响收
割进度，进而严重影响晚造生产。

2015 年，黄辉奇赚到第二桶金后又回
来了。这次，他决定投资 600万元，建设稻
谷烘干厂，把创业的“拦路虎”赶走；并
着手建立农民专业合作社，有社员 70 多户、
水稻种植基地 2500多亩。（下转第三版）

供销社乡土人才系列报道之一供销社乡土人才系列报道之一

5000多亩土地的“掌门人”
——记贵港市万家丰种植农民专业合作社理事长黄辉奇

本报首席记者 张 思

广西贵港钢铁集团公司一季度实现工业产值 32.6 亿元，同比增长 16.8%；营业收入 62.35 亿元，同比增长 19.9%；上交税
金 （含进口环节增值税） 3.59亿元，同比增长 32.4%。图为近日该公司炼钢总厂电炉分厂连铸作业场景。

（记者安伏岭 通讯员姜兴建摄影报道）

本报讯 4 月 23 日，市党外知识分子联谊会召开会议，总结 2020 年党外知识分子联谊工作并提出

2021年工作思路。副市长、市党外知识分子联谊会会长农卓松出席会议并讲话。（杨小露）

走进桂平市木乐镇新莲村陆屋屯，
只见全屯住房基本都换上了统一的白墙
灰瓦“装扮”，杂草丛生的荒地分别变
成了竹篱笆圈住的微菜园、宽敞干净的
新篮球场。

陆屋屯是“两高”沿线村庄，全屯
有 40 户、160 人，其中党员 6 人。在乡
村风貌提升过程中，陆屋屯充分发挥党
建引领、党员先锋带头作用，成立陆屋
屯理事会，以党员陆灏为会长，联合陆
屋屯 6 名党员和群众组建了乡村振兴志
愿服务队，当好“宣传员”“领航员”

“服务员”“调解员”“监督员” ，到全
屯每一户群众家里，讲政策、讲规划、

讲建设意义，动员全村群众积极参加
“三清三拆”，齐心协力开展乡村风貌提
升，让全屯风貌实现大变样。

“少数服从多数，我们争取绝大部
分群众同意后就开工建设，建设后有了
对比，有意见的、还在观望的群众都统
一了意见。”陆灏介绍。

今年 3月，陆屋屯只花了 10天时间
就建好灯光篮球场。这是陆屋屯乡村风
貌提升取得优异成绩的缩影，背后离不
开陆屋屯党员、乡贤和干部、群众的共
同努力。退休村干部、老党员陆仁海和
理事会成员陆义富带头置换了地块，为
建篮球场腾出地方。理事会成员陆义斌

动员自己的叔叔、堂兄弟支持篮球场建
设，还敢于对“钉子户”进行批评教
育，耐心上门去做通群众思想工作。新
莲村籍党员、桂平市木乐镇办公室主任
廖晖响应全市“万名干部回故乡 带领
群众建家乡”活动的号召，积极协调组
织宣传车进村入屯宣传乡村风貌提升工
作。（下转第三版）

陆屋屯：党建引领 村屯换新颜
本报记者 李园园
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